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Vivir en Villaviciosa de Odón es vivir en 
una burbuja. Somos el pueblo más cercano 
a Madrid capital (22,8 km.) que sigue con-
servando ese sabor a pueblo, pese a la in-
vasión de estudiantes extranjeros atraídos 
por la universidad que poco positivo apor-
tan y mucho negativo a cambio. 

En positivo el consumo que realizan en 
nuestra hostelería y no tanto en comercio 
y el alquiler de viviendas, en negativo la es-
casa, por no decir nula, interacción con lo 
que es Villaviciosa, el notable incremento 
de los precios de la vivienda, las molestias 
que generan a los vecinos, la suciedad y los 
ruidos y el importante coste que suponen 
para las arcas municipales.

En cuanto al tema económico que ge-
nera la universidad, quitando las cinco 
becas anuales que la universidad pone a 
disposición del Ayuntamiento y nos ima-
ginamos que el pago del IBI por sus edi-
ficaciones, lo del impuesto de Actividades 
Económicas (IAE) no tenemos informa-
ción de donde lo pagan al tratarse de una 
empresa que es propiedad de un fondo de 
inversión extranjero con diversas sedes, 
desconocemos si la balanza es positiva o 
negativa para nuestros intereses.

Siguiendo en negativo, el acoso urbanís-
tico que desde Alcorcón y Brunete se está 
preparando. El desarrollo del ensanche de 
Alcorcón conocido como Retamar de la 

Huerta en el que el fondo de inversión es-
tadounidense Oaktree es propietario de la 
mayor parte, lo que se podría considerar 
una invasión silenciosa, ya que se construi-
rán mas de 3.500 viviendas que presiona-
rán directamente sobre nosotros y las más 
de 17.500 viviendas que Brunete construi-
rá pegadas a nuestro término municipal. 

En la memoria del proyecto no está 
prevista la conexión de Retamar con la M 
50, y eso que la tienen como barrera de-
limitadora de su desarrollo, es decir nues-
tras comunicaciones por carretera, ya de 
por si deficientes, se van a ver muy per-
judicadas con este desarrollo, ni que decir 
tiene las otras 17.500 de Brunete.

Otro problema que generará este nue-
vo desarrollo de Alcorcón es como afecta-
rá a nuestro querido Forestal, que seguro 
será muy visitado por los nuevos invaso-
res, además de que desconocemos como 
afectará en cuanto a captación de agua el 
que en la cabecera de nuestro Forestal se 
urbanicen más 1.140.000 m2, con la consi-
guiente merma de recursos hídricos y a la 
capa freática que alimenta el Forestal, ya 
de por si mermada por la construcción de 
pozos legales e ilegales en su perímetro.

Pero mientras el desastre llega, disfrute-
mos de esta Villaviciosa de Odón, que las 
generaciones venideras no conocerán •

Fdo: Roberto Alonso Santamaría
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Cartas al director
Cuando algo va mal, siempre puede ir peor

Los vecinos de la Urbaniza-
ción El Bosque hemos recibido 
el ejemplar núm. 113 “Boletín 
informativo de la Urbanización 
junio 2024”.

Nos ocultan quién la impri-
me, el coste que tiene para los 
vecinos y se inserta publicidad 
de una empresa de seguridad. 
Por ley las publicaciones están 
sujetas a la obligación del depó-
sito legal estén o no destinados 
a la venta tales como libros, fo-
lletos, hojas impresas con fines 
de difusión que no constitu-
yan propaganda esencialmente 
comercial, revistas, anuarios, 
diarios, memorias y boletines 
oficiales, en los que deben apa-
recer los datos legalmente exi-
gidos, lo que incumplen de for-
ma flagrante los responsables 
de la revista.

En las paginas 18 al 20, la 
Presidenta Sonia Guijarro firma 
y publica un articulo con el titu-
lo : “Decir la verdad es sólo una 
cuestión de coraje”. 

Una vez tomadas las accio-
nes judiciales que considere 
oportunas, la justicia pondrá a 
cada uno en el lugar que le co-
rresponda.

La presidenta, para funda-

mentar sus afirmaciones y des-
acreditarnos ante los vecinos, 
utiliza y publica en todos los 
medios a su alcance, la reso-
lución emitida por el Ayunta-
miento de desestimar nuestros 
recursos de alzada y reposición, 
así como que nuestras reclama-
ciones ante otros organismos 
son rechazadas.

LA PRESIDENTA (S.G.T) 
HA MENTIDO A TODOS 
LOS VECINOS

Desde el 21 de Mayo 2024 
la señora Guijarro tiene co-
nocimiento de la resolución 
del Consejo de Transparen-
cia de la Comunidad de Ma-
drid (CTCAM). Resolución 
065/2024 expte. RDACTM 
272/2023. 

El 13 de noviembre de 2023 
el Consejo de Transparencia les 
solicitó que hicieran las alega-
ciones que considerasen opor-
tunas ante mi reclamación: La 
Junta no contestó.

El 21 de mayo de 2024 el 
Consejo de Transparencia en-
vió la resolución a la Entidad y 
dio un plazo de 20 días hábiles 
(que expira el 18 de junio) para 
que nos entreguen la documen-
tación solicitada, la cual se divi-

de en tres grupos: Información 
económica, expedientes de con-
tratación y actas de las reunio-
nes de Junta de Gobierno.

Ante esta situación tienen 
dos opciones: A) cumplir con 
la resolución B) No cumplir 
e interponer un recurso con-
tencioso-administrativo ante 
la sala del Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid, proceso 
que tiene un coste económico 
importante y que pagaríamos 
todos los vecinos.

He solicitado a la presidenta, 
que por un criterio de recipro-
cidad, esta resolución se incor-
pore a la web de la Entidad, en 
el mismo apartado que está 
publicada la desestimación del 
Ayuntamiento. No he obtenido 
respuesta de la Entidad.

Presidenta : “Decir la verdad 
es sólo una cuestión de coraje”

Quisiera destacar la “inqui-
na injustificada” que la Junta de 
Gobierno (firman el articulo) 
muestra hacia la revista Circulo 
de Opinión (dio voz en las elec-
ciones a la Junta a Sonia Guijarro 
y a su candidatura Bosque XXI 
y concretamente hacia su direc-
tor D. Roberto Alonso. Revista 
independiente, imparcial, que sin 

coste alguno para los vecinos, ha 
sido el altavoz para que los veci-
nos pudiéramos conocer, como 
miembros de pleno derecho de 
la Entidad, que nos están convir-
tiendo en súbditos del Cortijo, 
sin derechos.

Si en un equipo de trabajo, 
a quien dice ser el líder, en 6 
meses le dimiten el 50% de su 
equipo, algo malo está pasando 
y los miembros de la entidad lo 
estamos sufriendo.

Si te engañan una vez la cul-
pa es de quien te engañó, si te 
engañan dos la culpa es tuya. 
Estimados vecinos, sólo de 
nosotros dependió, que en la 
Asamblea del pasado domingo 
16 de junio el proverbio, si o no 
se cumpliese •

Fdo.: José María Sánchez

D. Francisco
Martínez Fernández

D.E.P.
La Hdad. de San Sebastián 

quiere manifestar su más 
sentido pésame por el triste 

fallecimiento de su hermano y 
acompaña en el dolor a todos 

sus familiares y amigos.
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Opinión

La Hispanidad en Villaviciosa en dos actos 
culturales, o como acabar con la leyenda 
negra de España © Miguel Ernesto García • junio 2024

El miércoles 5 y lunes 10 
de junio nuestra Villa tuvo dos 
actos culturales sobre la Hispa-
nidad organizada por la delega-
ción en Madrid de la Asociación 
hispanista Héroes de Cavite 
con la colaboración de nuestro 
Ayuntamiento. Asistieron a los 
dos actos entre otros vecinos el 
Alcalde D. Juan Pedro Izquierdo 
y Teniente de Alcalde D. Federi-
co Crespo y hubo una gran con-
currencia de vecinos.

El primer acto fue la proyec-
ción de la película-documental 
“HISPANOAMÉRICA canto de 
vida y esperanza” del Director 
D. José Luis López-Linares (en 
el auditorio Teresa Berganza del 
Coliseo de la Cultura), con una 
breve introducción por mi parte 
de los dos actos que se iban a 
realizar y presentación de la pe-
lícula a cargo de la responsable 
en la documentación de la pe-
lícula Dña. Eliza Menéndez-Pidal 
Zabía.

La película-documental ofre-
ce una visión renovada, veraz y 
visualmente poderosa de cómo 
nació y se desarrolló realmente 
la América Española. Iniciada en 
noviembre de 2022, se ha ro-
dado en Ecuador, España, Perú, 
Bolivia, México y Estados Uni-
dos. Fue estrenada en España el 
12 de Abril de 2024 en más de 
30 ciudades y 60 salas y ahora 
se está llevando a cines de toda 
América (el sábado 8 de junio 
se estrenó en México). Con 
entrevistas a numerosos histo-
riadores y diversos expertos en 
la materia, fundamentalmente 
Americanos, la película muestra 
Historia compartida durante 
más de 300 años a través de 
esplendor visual que constituye 
el patrimonio arquitectónico, 
pictórico, escultórico y musical 
de la época, aún vigente a día de 
hoy. Al terminar el acto el pú-
blico aplaudió satisfecho por la 
proyección.

El segundo acto fue la Con-
ferencia Magistral “TRILOGÍA 
HISPÁNICA” de D. Marcelo 
Guyo (en el auditorio del Cen-
tro de Mayores). La exposición 
puede verse en el canal Youtu-
be de la Asociación Héroes de 
Cavite. Una interesantísima con-
ferencia en la que puso bajo la 
lupa la Leyenda Negra y el signi-
ficado y valor de la Hispanidad. 
Fue muy aplaudida y se hizo una 
larga cola al finalizar el acto para 
comprar sus libros, firma y foto 
por muchos de los asistentes. 

La conferencia es un brevísi-
mo resumen de sus tres últimas 
obras - ensayos que en conjunto 
se les ha denominado en la co-
munidad hispana con el nombre 
de la conferencia. "Madre Patria" 
(2021) que trata sobre la Leyen-
da Negra (la obra más genial y 
monumental del marketing po-
lítico británico), que de manera 
inconcebible, los españoles se la 
han creído y se avergüenzan de 

un pasado del que deberían sen-
tirse orgullosos. "Nada por lo 
que pedir perdón" (2022), por-
que la Hispanización de América 
fue uno de los mayores intentos 
que el mundo haya visto por 
hacer prevalecer la justicia y los 
valores católicos en una época 
brutal y sanguinaria. Que ese 
proceso de Hispanización con-
virtió a España en una excep-
ción en la historia de la humani-
dad porque ni antes ni después 
una nación se comportó de esa 
manera y por último "Lo que 
América debe a España" (2023) 
que es el encuentro de España 
con América, acontecimiento 
trascendental y el legado que allí 
quedó, una huella imperecedera. 
Con la creación de la Hispani-
dad, América recibió los valores 
de la cultura grecorromana ca-
tólica. Los habitantes de Améri-
ca disfrutaron de plenos dere-
chos y fueron súbditos libres de 
la Corona española. •

Centro Comercial Puzzle
Avda. Principe de Asturias 94 - local 10
91 616 67 16 / 638 085 303

www.mirandaser.es
miranda@mirandaser.es

mirandaserviciosinmobiliarios

Buscamos viviendas para 
venta o alquiler

Tasación y certificado energético gratis
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Actualidad

Alumnos de Forestales recuperan 
una vieja olmeda en El Forestal

Estudiantes de Forma-
ción Profesional de Ges-
tión Forestal de la Escuela 
de Capacitación Agraria de 
Villaviciosa de Odón están 
recuperando una antigua 
olmeda ubicada en nuestro 
querido Forestal. 

Una zona que perdió sus 
olmos por una enfermedad 
“la grafiosis” y que, además, 
quedó invadido por una 
especie “el ailanto” que los 
alumnos están aprendiendo 
a eliminar. 

Cada ejemplar de ailan-
to puede diseminar cien-
tos de miles de semillas. 
Estudiantes de FP superior 

aprenden a eliminarlo: pri-
mero por la copa y luego 
las raíces.

El Forestal de Villaviciosa 
de Odón era conocido por 
su olmeda. 

A la zona limpia vuelven 
los olmos. Ya han introduci-
do los alumnos 290 ejem-
plares. También practican el 
inventario y su geolocaliza-
ción, porque recuperan una 
zona para el disfrute del 
visitante a este antiguo ar-
boreto que fue la sede de la 
primera Escuela de Ingenie-
ros de Montes de España 
hace 150 años, creando el 
arboreto con especies traí-

das de medio mundo para 
su estudio que dio lugar 
a lo que hoy conocemos 
como El Forestal •

Se celebró la Jornada de recogida 
de residuos en el campo

La Sociedad Deportiva de 
Cazadores “El Ahijón”, en cola-
boración con el Ayuntamiento 
de Villaviciosa de Odón, llevó 
a cabo, el sábado 18 de mayo, 
una recogida de residuos en los 
parajes de La Vega, La Nava y el 
túnel de la M-50, zonas todas 
ellas de nuestro entorno natu-
ral muy castigadas por los verti-
dos incontrolados.

Entre los participantes, 
además del presidente de la 
mencionada sociedad, Mariano 
Montero, acompañado de otros 
miembros de su Junta Directiva 
y socios de la misma, se encon-

traba el alcalde, Juan Pedro Iz-
quierdo, y el concejal de Medio 
Ambiente, Ernesto Serigós, jun-
to a otros ediles de la Corpo-
ración, todos ellos representan-
tes de diferentes formaciones 
políticas con representación 
municipal. 

El Ayuntamiento, a través del 
área de Medio Ambiente, cola-
boró con la iniciativa poniendo 
a disposición de la misma los 
medios materiales y humanos 
necesarios para el posterior 
traslado de los residuos recogi-
dos al punto limpio de Villavicio-
sa de Odón. Fue el presidente 

Mariano Montero 
quien trasladó per-
sonalmente el agra-
decimiento de la So-
ciedad de Cazadores a cuantas 
personas habían posibilitado el 
desarrollo de una jornada de 
trabajos centrada en la recogi-
da de vertidos incontrolados de 
residuos. 

Convocada la iniciativa pre-
viamente mediante la pegada 
de carteles por todo el muni-
cipio, en los que se llamaba a 
mantener nuestro “paisaje lim-
pio” de residuos, por desgracia 
la misma no contó con la espe-

rada participación de vecinos 
del municipio, especialmente 
de aquellos representantes y 
simpatizantes de los diversos 
grupos ecologistas de Villavi-
ciosa de Odón.

No obstante, todos ellos que-
dan convocados en 2025 para la 
próxima edición de esta necesa-
ria recogida de residuos en los 
campos de nuestro municipio, 
como evidencia la imágen que 
acompaña esta información •

Luis Cardo, director de la 
Escuela de Capacitación Agraria 

Impulsada por la Sociedad de Cazadores El Ahijón y con poca participación ciudadana
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Actualidad

Falleció el que fuera alcalde 
de Villaviciosa de Asturias 
D. Manuel Busto Alonso

El pasado 24 de mayo 
falleció nuestro amigo Juan 
Manuel Busto Alonso a los 
88 años de edad. Manuel 
Busto fue alcalde de nuestra 
hermana Villaviciosa de Astu-
rias de 2007 a 2011 y conce-
jal desde 1991 a 2004.

En 1995 la que fue nues-
tra alcaldesa Pilar Martínez 

tuvo la gran idea de herma-
nar a las Villaviciosas de Espa-
ña. La primera fue Villaviciosa 
de Asturias, en 1996 llegaría 
el hermanamiento con las 
Villaviciosas de España (San 
Miguel (León), Villaviciosa de 
la Ribera (León), Villaviciosa 
(Ávila), Villaviciosa de Tajuña 
(Guadalajara), Villaviciosa de 

Córdoba y en 2004 llegaría 
el hermanamiento con Vila 
Vicosa de Portugal.

Manuel Busto fue uno de 
los grandes artífices y prota-
gonista del hermanamiento 
con nuestra hermana astu-
riana y visitó nuestra Villa en 
numerosas ocasiones. Des-
cansa en paz, Manuel •

Se entregaron los premios de la 3ª Edición 
del Certamen de teatro Amateur Tony Leblanc

Creced y multiplicaron! 
Bastante después el milagro 
de los panes y peces y ahora el 
milagro . Que se ha producido 
aquí, en Villaviciosa de Odón. 
Tenemos que sentirnos muy 
orgullosos del estado actual 
de nuestra cultura en toda su 
extensión. 

Hace una treintena de años 
comenzó la aventura. Mientras 
que en los pueblos limítrofes 
la cultura teatral estaba muy 
avanzada. Aquí, nacía un movi-
miento cultural que ha desem-
bocado en la situación actual. 
Por el contrario en Alcorcón, 
Móstoles, Navalcarnero, Pozue-
lo... Qué tenían escuelas muni-
cipales de teatro, certámenes 
de teatro, etc. Hoy, no tienen 
nada, Es que se lleva mucho 
trabajo y dedicación el mante-
ner vivo, un certamen de teatro 
como el nuestro. 

El Certamen de teatro Ama-

teur Tony Leblanc, éste año ha 
cumplido su tercera edición. 
Cada año estamos superando, 
el número de participantes, así 
cómo la calidad de las obras 
representadas. El broche de 

oro en la entrega de premios, 
lo han puesto el grupo de Tea-
tro Díscolos y Grupo de Teatro 
Mondo y Lirondo de nuestra 

localidad, con una actuación 
que enamoró al público y qué 
provocó los aplausos sinceros 
en reconocimiento a la calidad 
e interpretación de la propues-
ta presentada. 

Deseo fer-
v i e n t emen te , 
que este movi-
miento siga cre-
ciendo. Somos 
el espejo donde 
se miran mu-
chos ediles de 
cultura, de otros 
ayuntamientos.

Hay datos 
que no engañan. 
Cada Certamen 
supera al ante-

rior. Este año han 
sido 45 grupos, 

seis más que en 2023, y con 
respecto a la calidad de los tra-
bajos presentados, el jurado ha 
tenido muchos problemas para 

seleccionar las cuatro compa-
ñías finalistas. El público tam-
bién ha superado año a año, su 
asistencia y fidelidad. 

La ceremonia de clausura 
fue muy emotiva y acudieron 
diferentes personalidades. 

Nuestro alcalde, Juan Pedro 
Izquierdo entregó el premio a 
la mejor obra de teatro y dos 
de las hijas de nuestro querido 
Tony Leblanc, Isabel y Carmen, 
también participaron en la en-
trega de premios y manifesta-
ron su agradecimiento al hecho 
de que este certamen llevara el 
nombre de su querido padre. 

Por último, hay que agra-
decerle al Ayuntamiento que 
se celebre y siga éste evento y 
sobre todo, nuestro más since-
ro reconocimiento a la labor y 
dedicación de nuestra respon-
sable de cultura Rosa María 
Pérez, así como al equipo de 
cultura del Coliseo •

El Alcalde con los ganadores al mejor grupo Teatral 
La Celestina 1905
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Actualidad

Aprobada la nueva Ordenanza Reguladora de Limpieza 
Viaria así como el pliego que regirá la nueva concesión

CENTRO DE 
QUIROMASAJE 

DEPORTIVO

Ana Martín
• Masajes deportivos 
• Descontracturantes

• Drenaje linfático • Relajante 
• Kinesiología

Cita previa 637 14 83 33

C/ Mártires 35, Brunete 
C/ Nueva 8, Villaviciosa de Odón 

En Pleno Extraordinario cele-
brado el pasado 7 de junio se 
aprobó la primera Ordenanza 
Reguladora de Limpieza Viaria 
y Recogida y Tratamiento de 
Residuos que según palabras 
del concejal de Medio Ambiente 
Ernesto Serigós debería haber 
existido desde 1955.

También se aprobó el Pliego 
de Condiciones que regirá la 
adjudicación del nuevo contra-
to de Limpieza y Recogida de 
Residuos que debería haberse 
llevado a cabo en 2018.

El objeto de la nueva Orde-
nanza es el de regular las con-

ductas y actividades que afec-
tan a la limpieza del espacio 
público y establecer las pautas 
de conducta para que dicho 
espacio público se mantenga 
en condiciones de limpieza y 
ornato.

También regula aspectos im-
portantes como las conductas 
y actividades que se realizan en 
espacios privados de uso público 
o espacios privados visibles desde 
el espacio público, la obligación 
de propietarios de edificaciones, 
solares y parcelas de mantener 
estas en condiciones, regular el 
depósito, la recogida, el almacena-

miento, transporte y tratamiento 
de los residuos del municipio, 
todo ello regido por un régimen 
sancionador de las acciones u 
omisiones que contravengan lo 
establecido en esta ordenanza.

Las sanciones podrán ir desde 
los 100 euros hasta los 3.000 se-
gún la gravedad de la infracción.

Algunos ejemplos de infraccio-
nes:
Leves (de 100 a 750 €)
Depositar en papeleras residuos 
no destinados a ellas. Lavar o 
asear animales en vía pública, 
lavar o cambiar el aceite a un ve-
hículo en la vía pública. Depositar 

residuos fuera de los contenedo-
res o extraer los que se hayan 
depositado en ellos, etc...
Graves (de 701 a 1.500 €)
Colocar carteles publicitarios en 
espacios no habilitados. Deposi-
tar residuos en los contenedores 
sin separarlos en origen (papel, 
orgánica, plásticos, vidrio… ), etc...
Muy Graves (de 1.501 a 3.000 €) 
Incumplir las obligaciones de 
limpieza y desbroce de solares, 
parcelas o zonas particulares. 
Dañar contenedores o papeleras 
que queden inutilizados para su 
función salvo que la conducta sea 
constitutiva de delito, etc… •

Concierto 
del coro Villaodón 

Con el título “Melodías del Corazón”, bajo la 
dirección de Antonio Bautista, el coro VillaOdón 
compuesto por 31 voces presentó el pasado 
14 de junio en el auditorio Teresa Berganza del 
Coliseo de la Cultura su último trabajo, acom-
pañados al piano por el pianista villaodonense 
Andrés Álvarez •





10

Actualidad

Éxito del PP y fracaso del PSOE y Podemos en las 
Elecciones Europeas en Villaviciosa de Odón

La jornada de las Elecciones 
Europeas transcurrió dentro en 
la normalidad en nuestro muni-
cipio.

Ganó el Partido Popular con 
casi un 53% de los votos emi-
tidos obteniendo un 22% más 
de votos que en las anteriores 
europeas de 2019 alcanzando 
los 7.269 votos, mientras que 
el PSOE perdía casi 1.000 vo-
tantes, y la suma de Podemos 
y Sumar perdían 344 votantes 
(Podemos perdía 840 y Sumar 
en su primera vez obtenía 496 
votos). Vox perdía 381 votantes, 
mientras que el nuevo partido 
Se Acabó la Fiesta obtenía 1.054 
votos y desaparece Ciudadanos 
con unos desoladores 140 vo-
tos (1,02%) habiendo obtenido 
en las europeas de 2019 un total 
de 3.141 votos.

En Villaviciosa de Odón el 

incremento de la abstención 
en 1.990 personas situándose 
en 7.890 (el 36,41%) mientras 
que el censo sólo ha crecido 
en estos cinco años en 662 ve-
cinos (un incremento del 3,15% 
sobre el censo del 2019), unido 
al descalabro de la izquierda y la 
extrema izquierda, la aparición 
del partido Se acabó la Fiesta y 
la casi desaparición de Ciudada-
nos nos lleva a pensar cinco co-
sas. La primera que los villaodo-
nenses están ya un poco hartos 
de la actual situación política 
(como casi toda España), la se-
gunda en el escaso incremento 
del censo electoral, la tercera es 
que la izquierda está perdiendo 
apoyos en este municipio año 
tras año, en cuarto lugar los más 
de 1.000 votos obtenidos por 
el nuevo partido del bloguero 
Alvise también nos da a enten-

der que pese al éxito del Cen-
tro Derecha (entre le PP y VOX 
han obtenido el 65,47 % de los 
votos) esos más de 1.000 votan-
tes de Alvise (SALF) robados al 
centro derecha hubiese supues-
to que en Villaviciosa de Odón 
este espectro político hubiese 
obtenido el 73,15% de los votos 
emitidos y por último la prácti-

ca desaparición de Ciudadanos 
que echando cuentas la mayor 
parte han ido a parar al PP y el 
resto, junto con los perdidos 
por VOX, han ido a “Se Acabó 
la Fiesta”.

Conclusión el centro de-
recha en Villaviciosa de Odón 
sube mientras que la izquierda y 
la ultraizquierda bajan •

Elegida la nueva Junta de la Hermandad de San Isidro

Administración Angelines
C/ Cueva de la Mora, 7 . 28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)

www.loteriaangelines.es

91 616 61 42              689 388 503

La Hermandad de San Isidro Labrador de 
Villaviciosa de Odón dio a conocer en Asam-
blea de la Hermandad celebrada el pasado 
15 de junio a la nueva Junta que gobernará 
la Hermandad de San Isidro durante los dos 
próximos años.

Junta para el periodo 2024-2026: Presi-
dente; Justo Puertas Maestre, Vicepresidenta: 
Rocío Guardia Guerrero, Secretaria: María 
Jesús Rey Serrano, Tesorero: Manuel Merino 
Cadarso, Primer vocal: Isabel Arribas Mele-
ro, Segundo vocal: Dámaso Martín Sánchez, 
Tercer vocal: Eva María Medrano Martínez, 
Cuarto vocal: Guillermo Izquierdo País, Pri-
mera suplente: María Luisa García Sevillano, 
Segundo suplente: Daniel Manchón Jiménez •



DISFRUTE DE NUESTRA TERRAZA EN LA QUE PODRÁ 
DEGUSTAR LA MEJOR FRITURA ANDALUZA, CARNES, 

RECIONES Y MARISCOS GALLEGOS

C.C. PUZZLE C/BISPO S/N 
RESERVAS 91 616 15 11 -  639 11 99 35

MENÚ DIARIO Y 
FIN DE SEMANA
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Actualidad

Entrevistamos a Ernesto Serigós, 
concejal de Medio Ambiente, 
en su primer año de trabajo

Próximos a cumplir el primer año 
de legislatura ¿cuál sería su balance 
de este periodo en sus áreas?

Si la pregunta hubiera sido hace tres 
meses la respuesta sería que muy agobia-
do. Pero a día de hoy estoy muy contento 
con el equipo que hemos armado en Medio 
Ambiente. Sin equipo y organización jamás 
hubiéramos sido capaces de enfrentar tan-
tos años de dejadez, el equipo lo es todo. 
Además de esta reorganización a principios 
de año implantamos desde la concejalía la 
aplicación Línea Verde, lo que nos permitió 
ordenar las incidencias con los vecinos. Al 
llegar me encontré con 7 formas distintas 
de comunicarse con el Ayuntamiento y una 
falta de seguimiento de los casos increíble. 
Además la nueva aplicación, nos permite 
controlar y medir la eficiencia de respues-
ta de todas las contratas del Ayuntamiento 
(Iluminación, Jardinería, Residuos, etc. ). El 
control es importante y una de las variables 
más importantes que debería ser prioridad 
en la Administración Pública. Estamos gestio-
nando el dinero de los vecinos. También en 

este primer año nos hemos metido de lleno 
con la actual contrata de Residuos gestiona-
da por Urbaser, y la de jardinería gestionada 
por Raga. Cada mañana a las 7:00 am y 7:30 
am nos presentamos en ambas naves a con-
trolar el personal y los servicios de cada día. 
Se trata de un cambio cultural y de gestión 
ausente en Villa. Poco a poco hemos reali-
zado ciertos ajustes que nos han permitido 
mejorar el servicio. En el caso de jardinería, 
se abrió un expediente sancionador que ter-
minó con una multa de 50.000 €. La medida 
tiene como fin último el corregir las desvia-
ciones. A día de hoy estamos muy contentos 
con el cambio que se ha producido. En el 
caso de Residuos, como todos los vecinos 
saben, nos encontramos con un contrato 
que lleva 6 años vencido y eso hace que sea 
más complicado mejorar. Trabajar con vehí-
culos que ya no es posible ni arreglarlos, o 
contenedores que desde hace 16 años no 
han sido reemplazados es duro. A principios 
de junio hemos presentado el nuevo pliego 
al pleno y parece que el final está más cerca. 
Esperemos empezar el año 2025 con el ser-
vicio que todos nos merecemos.

¿Y en el conjunto de la gestión mu-
nicipal?

Al igual que con Medio Ambiente cada 
área tiene sus problemas, y como en toda 
empresa si los engranajes no funcionan, 
las cosas tardan en salir. Una de las conce-
jalías más importantes a mi entender es la 

de Contratación, ya que si los contratos o 
pliegos se frenan, las soluciones se retrasan. 
Federico Crespo, el concejal responsable 
también está depurando los procedimientos 
y poco a poco está haciendo que el Ayun-
tamiento sea más ágil. Podríamos hablar 
de cada área, pero a nivel general estamos 
en todas las áreas en situaciones parecidas, 
corrigiendo viejas formas de trabajar para 
transformar el Ayuntamiento en una empre-
sa más eficiente. No es fácil cambiar tantos 
años de una gestión “diferente” por decirlo 
de una manera amigable.

¿Qué sería lo mejor?
Además de la Línea Verde y el control dia-

rio sobre las dos contratas más importantes 
del municipio, también estamos contentos 
con el plan de modernización de las zonas 
verdes. Hemos contratado una paisajista que 
trabajó durante los primeros 6 meses del 
mandato para planificar mejoras en diferen-
tes áreas del municipio. Estamos actuando 
sobre algunas plazoletas del casco, reparan-
do los caminos del Jardín Histórico, del 150 
Aniversario, el Palacio Godoy y el Parque de 
los Patos. Remodelaremos las entradas de la 
Urbanización El Bosque y estamos trabajan-
do con Carreteras para hacernos cargo de 
las rotondas principales en la 501. También 
hemos presupuestado el cambio del sistema 
de riego para modernizarlo y vía sensores 
regar cuando sea necesario. En Residuos 
también tenemos novedades, unas nuevas 

Avda. del Valle, 7
Urbanización “El Castillo”

28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)
Tel.: 91 616 34 61 • Fax: 91 616 34 00
¡30 años atendiendo a nuestros mayores!

• CONVALECENCIAS
 POSTOPERATORIAS
• ENFERMEDADES CRÓNICAS
• DEMENCIAS SENILES
• INVALIDEZ
• TRATAMIENTOS 
  Y CUIDADOS ESPECIALES
• REHABILITACIÓN
• ATENCIÓN 
  MÉDICO-SANITARIA 24 H
• VÁLIDOS

TELMAIS SERVICIOS INTEGRALES
Gestión de Comunidades de Propietarios

Telmais Servicios Integrales, doce años prestando 
nuestros servicios de administración de Comunidades de 

Propietarios, Centros Comerciales, Garajes y 
Polígonos Industriales. 

Transparencia, honestidad y seriedad

C/ Federico Latorre nº 12 1º izq | 28670 Villaviciosa de Odón 
91 616 61 10 | +34 639 34 71 71 

www.administracion-fincas-villaviciosa-de-odon.com

Círculo de Opinión quiere acercar a nuestros lectores al responsable del área municipal 
que quizás más preocupe a los villaodonenses, este es el área de Medio Ambiente, máxime 
cuando se cumple un año de su llegada a la concejalía y se acaban de aprobar dos de las 
herramientas legales más importantes de la legislatura.

Esperamos que esta entrevista sirva para conocer mejor tanto los problemas con los que 
se encuentra en el desarrollo de su gestión como el trabajo que se está realizando para 
recuperar los muchos años perdidos tanto por una mala gestión política como por sufrir una 
administración local que poco o nada nos ha aportado a los vecinos,



13

plataformas repartidas por las urbanizacio-
nes para los residuos vegetales de manera 
que podamos descomprimir la recogida 
puerta a puerta que tenemos actualmente.

¿Y lo peor?
El retraso que llevamos para la adecua-

ción a normativa de las más de 39 zonas 
infantiles del municipio. Una inversión de 
150.000 euros aprobada ya en el presupues-
to del 2024, más otros 160.000 euros anua-
les para el mantenimiento.

Llevamos desde el 2019 sin manteni-
miento y ya son urgentes las actuaciones. Es 
a veces desesperante lo lenta que es la admi-
nistración pública. El tema me quita el sueño, 
y espero que en las próximas semanas se 
publiquen los pliegos.

¿Qué opina de la campaña empren-
dida por los grupos ecologistas de 
izquierdas contra el uso de los gli-
fosatos?

A mi entender, son un grupo de vecinos 
zurdos disfrazados de una asociación que 
intentan marcar la agenda del equipo de go-
bierno. Lo que no han logrado con sus parti-
dos mediante los votos lo intentan mediante 
las denuncias. Como prueba de ello, el mis-
mo día que asumí como concejal de Medio 
Ambiente, quizás inocentemente, envié un 
mensaje de whatsapp a uno de sus integran-
tes ofreciéndoles una reunión de trabajo. La 
respuesta no se hizo esperar. Mientras yo 
fuera concejal de Medio Ambiente la asocia-
ción de ecologistas no tendría relación con 
la concejalía. Respecto al glifosato, deberían 
resolver el problema con el Gobierno cen-
tral, ya que fue Pedro Sánchez el que votó 
favorablemente en la Comunidad Europea 
para su utilización hasta el año 2033. En Vi-
llaviciosa su utilización ha sido muy puntual y 
siempre cumpliendo a rajatabla con lo que la 
ley indica. Como en muchos otros casos son 
extremistas y alarman a los vecinos injustifi-
cadamente.

Como concejal de Medio Ambiente 
¿qué opina sobre los cazadores de 
Villaviciosa?

Me gustaría poner en valor su gran labor 
en este municipio, y no sólo me refiero al 
control cinegético, sino también al papel vital 
que tienen en el cuidado del medio ambien-
te; vigilancia, control de plagas, de furtivos, 
arreglo de caminos, aviso de puntos de verti-
do, son grandes conocedores del valor eco-
lógico del municipio, además de grandes per-
sonas que quieren lo mejor para su pueblo, 
es por ello que quise que formaran parte del 
Consejo Sectorial de Medio Ambiente. Es-
pero que la colaboración y las buenas ideas 
sigan de la mano hasta el final del mandato.

El pasado 7 de junio se aprobó en Pleno 
Extraordinario la Ordenanza Reguladora de 
la limpieza de los espacios públicos y tam-
bién la aprobación del Pliego que regirá la 
adjudicación del nuevo contrato de Recogi-
da de Residuos, Limpieza y Gestión del Pun-
to Limpio para los próximos 10 años. 

¿Nos podría dar su opinión sobre la 
aprobación de estos dos puntos?

El primer punto del orden del día, la Or-
denanza de Residuos y Limpieza Viaria se 
trata de un reglamento que desde el año 
1955 debíamos tener y por motivos que 
desconozco nunca tuvimos. La ordenanza 
regula el régimen jurídico de los servicios 

públicos, y consta de 71 artículos que van 
desde la obligación de los vecinos respecto 
a la separación de los residuos, el horario 
en el que deben ser depositados, como así 
también las labores de vigilancia e inspección. 
También se incluye el régimen sancionador. 
Actualmente nos regimos por leyes de la 
Comunidad Europea.

El segundo punto, el nuevo pliego de 
residuos y limpieza viaria, en el que tengo 
sentimientos encontrados, de mucha bronca 
y felicidad a la vez. Bronca porque el Ayun-
tamiento ha tardado 6 años en redactar y 
aprobar este nuevo pliego. El contrato se 
firmó originalmente en el 2008 por una du-
ración de 10 años. Sabíamos que vencía en el 
2018, y no se trabajó firmemente en el 2017. 
La consecuencia la sufrimos cada día en el 
pueblo, un servicio configurado hace 16 años 
totalmente desfasado.

Camiones que se caen a pedazos, conte-
nedores que ya no dan más de sí y puntos 
limpios que de limpios, poco…

Por otro lado, felicidad, de cumplir con 
la palabra dada y que Villa tenga el servicio 
que se merece y que nunca debería haber 
dejado de tener. Se trata de un pliego con 
un presupuesto base de licitación anual de 
5.780.682 € a 10 años. A modo de resumen 
los puntos más importantes se pueden des-
glosar en tres.

Recogida de residuos: Cambiaremos el 
sistema de recogida a carga lateral, un siste-
ma más eficiente y limpio que la carga su-
perior o trasera actual. Renovaremos todos 
los contenedores, homogeneizando su ima-
gen. Más de 1.100 nuevos contenedores con 
una inversión aproximada de 1,5 millones de 
euros. Se implantará todo el pueblo la reco-
gida de la fracción orgánica (contenedores 
de color marrón), y se reforzará la recogida 
de la poda y siega especialmente en las ur-
banizaciones.

Limpieza viaria: Nueva y más eficiente 
maquinaria y vehículos, para los servicios de 
barrido manual, barrido mixto, barrido de 
repaso y barrido itinerante. Se reforzará la 
brigada de intervención rápida, la limpieza 
con agua a presión y el baldeo mecanizado.

A partir del mes de Julio tendremos un 
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Teléfonos de utilidad
Emergencias ......................................................112 
Aulario Calatalifa ...........................91 616 11 60
Ambulancia servicio permanente ..................061
Asistencia Social .................................. 91 616 38 53
Ayuntamiento ........................................91 616 96 00
Biblioteca ..................................................91 665 73 32 
Bomberos .............................085/91 276 03 77
Casa Parroquial .................................... 91 616 01 60
Centro de Salud ...................................91 616 49 09
 91 616 50 80
Centro de la 3ª Edad ........................91 665 70 24

Centro de Act. Educativas ...........91 601 42 46
Colegio Gandhi ..............................91 616 30 67
Colegio Hnos. Gª Noblejas ........... 91 616 14 14
Col. Dña. Laura Gª Noblejas ........91 616 32 08
Coliseo de la Cultura ................91 616 66 60/61
Correos ....................................................... 91 616 66 18
Guardia Civil .................................91 616 08 14
Funeraria San Sebastian ........649 63 23 03
Hospital Alcorcón ................................91 621 94 00
Hospital Móstoles ...............................91 664 86 00
Hospital Rey Juan Carlos ............91 481 62 25
Instituto ......................................................91 616 92 95

Juzgado de Paz ..............................91 616 49 85
Pabellón Cubierto............................... 91 616 36 57
Policía Local ..................................................... 092
Policía Local ..................................91 616 19 36
Polideportivo.................................. 91 616 17 92
Protección Civil ............................91 616 06 07
Registro Propiedad .......................91 616 66 18
Taxis Parada ..............................................91 616 12 83
Taxis .................................................................651 840 239
..................................................................640 25 75 04
Urgencias Centro de Salud ....91 616 50 82

refuerzo para la campaña de la 
pinocha por tres meses, y otro 
refuerzo para la campaña de la 
hoja para el otoño. La novedad 
la tendremos especialmente en 
los nuevos vehículos que sor-
prenderán a más de uno.

Respecto a los Puntos 
Limpios: Se adecuarán y adap-
tarán a la normativa vigente, y su 
apertura seguirá siendo de lunes 
a domingo. Se instalará una bio-
trituradora industrial para redu-
cir el volumen de los residuos 
vegetales, de gran impacto en 
nuestro municipio. Contaremos 
también con Punto Limpio mó-
viles y el punto limpio del Bos-
que habrá presencia de personal 
durante su apertura.

¿Qué opina de que la iz-
quierda de Villaviciosa de 
Odón defienda la gestión 
municipal de este im-
portante servicio públi-
co, el de mayor importe 
económico de nuestro 

Ayuntamiento?
Ya son muchos 

años escuchando 
estos discursos va-
cíos, que cuando 
les toca gobernar 
se les olvida y no 
lo llevan adelante. 
Los vecinos lo que 
quieren es un buen 
servicio, que las ca-
lles estén limpias y 
los jardines en buen 
estado, no creo que 
nadie pregunte si el 
que está detrás di-
rigiendo y pagando 
los sueldos es una 
empresa privada o 
pública. Para más 
inri, en el caso del 
pliego de residuos, 

el cálculo que hemos realizado 
de necesidad de personal son 
unas 70 personas, y la ley hoy 
no permite contratar esa canti-
dad de gente a los municipios, 
con lo que tampoco es una pro-
puesta real. Solo pensar que el 
Ayuntamiento podría tener un 
incremento de 70 personas con 
sus respectivos sindicalistas, se 
me pone la piel de gallina.

¿Desea añadir algo más?
Agradecer la paciencia que 

están teniendo los vecinos hacia 
este equipo de gobierno del PP-
VOX respecto a la resolución 
de muchos problemas acumu-
lados en la gestión municipal. El 
trabajo es diario y continuo, con 
una hoja de ruta muy definida 
que se controla cada semana. 
Y por último, a este medio que 
me está dando la oportunidad 
de llegar a tantos vecinos que 
no utilizan los medios digitales 
y se enteran de las novedades a 
través de la revista •

29 Junio  22 h. Coliseo de la Cultura
PAQUITO D´RIVERA TRIO Paquito D´Rivera 
(clarinete), Carlos Cano (flauta) , Hernán Milla (piano)

4 Julio 2 2 h. Coliseo de la Cultura
CUARTETO QUIROGA Aitor Heia y Cibrán Sierra 
(violín) Josep Puchades (viola) y Helena Poggio (chelo)

5 Julio   22 h. Coliseo de la Cultura
EGERIA Lucia Martín Maestro (voz, lira y dirección), 
Fabiana Sans (voz, percusión y codirección),
Ileana Ortiz (voz), Romina de la Fuente (voz).

 Julio  22 h. Coliseo de la Cultura
BOGDAN DUGALIC Recital de piano 
(Obras de Schubert, Chopin y Prokofiev)

9 Julio  22 h. Casa Manuel de Godoy
DÚO DITIRAMBO Alfonso Aguirre (guitarra) y 
Noelia Gómez (viola)

10 Julio  22 h. Casa Manuel de Godoy
GALA LÍRICA Sofía Gutiérrez -Tobar (soprano) y
 Belén Castillo (piano)

11 Julio  22,30 h. Jardín Histórico
B VOCAL, Del Barroco al beat box 
Alberto Marco, Augusto González, Carlos Marco, 
Fermín Polo y Juan Luis García (voces)

12 Julio  22,30 h. Jardín Histórico
ANTONIO REYES y PEDRO “EL GRANAÍNO” 
FLAMENCO Sensacional mano a mano

14 Julio  22,30 h. Jardín Histórico
CONCIERTO DE CLAUSURA ORQUESTA 
Y CORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Coros de zarzuela y ópera

Cultura

Festival de Música 
ASISA

Un año más tendrá lugar el 
festival ASISA, que consolida el 
Jardín Histórico como uno de 
sus escenarios de referencia.

En Círculo de Opinión nos 
hacemos eco de las actuacio-
nes que darán contenido a esta 
XVII edición •



Avda. Príncipe de Asturias 62 • Villaviciosa de Odón

Disfruta de nuestro menú diario de martes a viernes, 
elaboración casera. 

Ahora también para recoger y llevar a casa

NOCHES DEL SÁBADO 
Haz tu reserva • Telf. 91 665 92 36 

Los jueves “arroz con bogavante”

Especialidades: calamares, chipirones, croquetas, revueltos, 
bacalao con tomate, carnes seleccionadas, ensaladas, etc

Siguenos en: @latabernadelprincipe jose martinez




